

ふるさと わがまち わが地域

大宮町谷内区

岩屋寺、崇山、大谷古墳が自慢



絶景 谷内の崇山(あらたやま) 標高343m

晴れた日は日本海が見える



▲ 崇山の頂上付近から見る大宮平野。岩屋寺から徒歩で30分

人口は254人（H28.10）で、36年前の昭和55年と比べると約31%減っています。集落横を走る国道312号は京丹後市の動脈で、大宮・峰山町を通り久美浜町方面へと続きます。

歴史と文化を大切にしています。京都府登録文化財や市指定文化財がたくさんある岩屋寺や、丹後の女王の墓といわれる大谷古墳、五穀豊穡の若宮神社など。晴れた日は日本海まで見えるという崇山（標高343m）の頂上付近にある公園も私たちの自慢です。また、毎年5月4日の夜、日吉神社の境内で子どもたちの奉納相撲が行われます。



▲ 崇山の登山道。マイナスイオンいっぱいです



▲ 登山道途中にある「白糸の滝」

▼力を合わせて地域を美しく！！

▼国道 312 号沿い、集落内市道などの掃除。区民で力を合わせ清掃作業。



安くて新鮮 谷内の朝市

谷内公民館前
～お待ちしております～

農産物加工直売施設 **畔蔵（あぜくら）**
ぜひ、お立ち寄りください



写真左は、谷内で採れた新鮮野菜の朝市です。ぜひ、お立ち寄りください。毎週土曜日、午前7時～10時。谷内公民館前広場。メンバーは現在6人。平均年齢80歳。最高齢は92歳。地域を活性化しようと19年目を迎えます。
●午前7時の開店と同時に多くのお客さんでいっぱい。ほとんどの野菜が100円。

国道312号沿いにある畔蔵。
漬物、みそ、うるち餅、梅干など体にやさしい、おふくろの味をお届けしています。
(午前9時～午後6時、定休日は毎週木曜)



朝市グループ「谷内ひまわり会」
の皆さん (H26. 9. 27 撮影)



谷内の歴史

谷内という地名は、江戸時代の検地帳が初見になります。当地区では、谷内遺跡において縄文時代から生活していた痕跡がみられ、弥生時代後期（今から約 1900 年前）には、海を渡って交易をしていたとみられる有力者のお墓である三坂神社墳墓群（みさかじんじゃふんぼぐん）が造られました。

寺は、岩屋寺（真言宗）があります。奈良時代創建と伝える古寺で、京都府登録文化財、京丹後市指定文化財を含む多くの美術工芸品を所蔵しています。これらは毎年 8 月 18 日の曝涼（ばくりょう）のときに公開されています。

神社は、若宮神社、日吉神社があります。若宮神社の本殿は、江戸時代中期の建造物と伝えられています。

社寺、文化財

岩屋寺（真言宗）



◀ 寺の宝として、弘法大師の作と言われる五大力明王画像等の重文級のものや、源頼光の大江山鬼退治絵巻など、めずらしいものが数多く残っています。

▶ お参りされる人が気持ち良いように掃除が行き届いています。社殿は平成 13 年に改築。五穀豊穰（ごこくほうじょう）を叶える神社。

若宮神社



大谷古墳公園



◀ この地方を治めた女王が眠るとされる墓がある。墳丘を 4 分の 1 に復元し古墳公園として整備

区民参加の地区行事



親子行事（古墳公園）
平成 26 年 7 月 19 日



今回初めての映画祭
平成 26 年 7 月 20 日



グラウンドゴルフ大会
平成 26 年 5 月 24 日

第32回区民運動会

毎年開催の谷内区民運動会、今年で32回を数える区民が心待ちにしていた運動会です。(H. 26. 9. 28)



徒競走 転ばないように頑張れ！



順送球 早くみんなでボールを送れ



開会式 晴天に恵まれ今日は頑張ってください。



パン釣り競争 幼児からお年寄りまで早くパンを釣り上げて



パンが釣れたぞ！落とさないようゴールへ急げ



レンガ引きリレー 落とさず慎重に



横一線、慎重に素速く負けるな



紅白玉入れ 負けないぞみんなでたくさん入れるぞー



おやつですよ～ 口でくわえてGO



満水リレー 溢さずに早く満水に



缶ころがしリレー ちょっと技術が要りますよ



閉会式 優勝カップ授与また来年も頑張ろう



毎年開催される運動会、来年も盛大に開催されることでしょう。
来年の運動会も楽しみです。